

HOY SERA ENTERRADO

EN OCAÑA

Dos versiones sobre el homicidio del falangista de Valdemoro

La familia: Le habían amenazado e intimidado ● Fuentes oficiales: El homicida fue agredido por la víctima ● Los dos trabajaban en la misma empresa y desde hace tiempo existían entre ellos tensiones por motivos políticos

A las doce del mediodía de hoy y en el cementerio de Ocaña (Toledo), localidad a la que fueron trasladados anoche sus restos mortales, recibirá cristiana sepultura don Ramiro Figueroa Ruiz Ugarrío, muerto en Valdemoro el pasado lunes.

El traslado se ha efectuado a petición de la familia, ya que la madre del finado reside en dicha villa toledana. El féretro que contenía el cadáver del señor Figueroa fue llevado a hombros desde el cementerio de Valdemoro a la carretera, donde sería posteriormente depositado en un furgón. La Guardia Civil pidió a los camaradas del señor Figueroa—éste era miembro de Falange Española de las JONS—que no entrasen en Valdemoro.

Para asistir al entierro se han organizado expediciones en autocares desde las diversas localidades de la provincia de Madrid, así como de la capital. Existe la orden de evitar por cualquier medio la politización del acto fúnebre, y así han pedido los dirigentes de FE de las JONS que las exequias se limiten tanto al acto en sí como a la despedida del camarada que dio la vida por defender unos ideales con los que también defendía a España.

Versión de la familia del muerto

La familia del difunto nos relata los hechos. La primera en hablar es su esposa, doña María Dolores Gómez Elvira, de cuarenta años. El matrimonio llevaba casado dieciocho años.

—Mariano tenía cuarenta y un años y desde hace algún tiempo era continuamente amenazado por compañeros comunistas de la fábrica Fibrotubo Fibrolit. No podían soportar que mi esposo fuera militante de Falange Española y de las JONS. Anteriormente había sido de la Guardia de Franco y ahora tenía previsto afiliarse a Fuerza Nueva. Era un gran seguidor de Blas Piñar. Los comunistas de la fábrica le insultaban llamándole criminal y le hicieron

varias proposiciones para afiliarse al Partido Comunista de España, pero él alegaba que vivía de acuerdo a sus ideas y nunca podría pertenecer a dicho grupo político. A continuación le hicieron la vida imposible, le pinchaban las ruedas del coche, le quemaban los monos de la fábrica y le estropeaban las herramientas.

—¿Qué sucedió el día del homicidio?

—Acabamos salir de los toros, eran las nueve de la noche, y estuvimos dando un paseo por la

(Continúa en pág. siguiente)

HOMICIDIO EN VALDEMORO

(Viene de la página anterior)

feria. A las once, aproximadamente, vimos cerca de nuestra casa —calle de Estrella de Eloia, número 29— al agresor, Vidal Justo Bello, quien había amenazado a mi esposo en otras ocasiones. Llevaba un "Mundo Obrero" en la mano, se lo puso a mi marido delante de las narices, con mucha ironía, y nos dijo: "Ya he vendido todos los números. Sólo me queda éste." Mariano contestó que le parecía muy bien. A continuación, el agresor le dijo: "Cuando mañana entremos en la fábrica te vamos a dar una paliza entre treinta que vas a ver." Mi marido alegó que le dejara en paz. Entonces intervine yo y le dije: "Si tan valiente eres, ¿por qué no se la das aquí, en la calle, de hombre a hombre?"; entonces le dio un empujón a mi esposo y me insultó a mí. En ese momento hice ademán de darle con una botella que llevaba en la mano, pero no lo conseguí.

—¿Cómo se produjo la muerte de su esposo?

—El agresor salió huyendo y volvió con un cuchillo para clavármelo. Mi yerno lo sujetó y no pudo ver qué llevaba entre las manos. Cuando hizo ademán de abalanzarse hacia mí, se interpuso mi marido y le hincó el arma a la altura del corazón. Caminé tres pasos y cayó tendido al suelo. Es terrible saber que el agresor había llegado al pueblo hacía cinco meses y que fue mi marido quien le ayudó a buscar casa.

—¿Qué sucedió a continuación? Nos contesta Emilio Matias, de veintisiete años, yerno de la víctima.

—El homicida salió corriendo y le perseguí con dos policías vestidos de paisano. Estos se identificaron ante él, y yo le intenté desarmar, aunque no pude, estando a punto de ser nuevamente acuchillado. A continuación le detuvo la Policía y se le llevaron al cuartelillo de la Guardia Civil. También tengo que añadir que el agresor quiso atacar a las dos hijas del matrimonio: Montserrat, de diecisiete años, y Mari Loli, de once.

Tras ocurrir los hechos, don Ramiro Figueroa fue trasladado a la clínica del Rosario, donde ingresó cadáver. A continuación llevaron su cuerpo al depósito, sito en el cementerio de la localidad. El entierro se celebrará hoy en Ocaña, aunque la víctima era natural de Dos Barrios. El matrimonio Figueroa Gómez vivía en Valdemoro desde hacía once años. El agresor ha pasado a disposición del Juzgado de Instrucción de Aranjuez.

Otra versión

Cifra ha sabido de fuentes oficiales que el presunto homicida, Vidal Justo Bello, militante con

carnet del Partido Comunista de España, fue agredido con una botella por María Dolores Gómez Elvira Maroto, esposa del fallecido, mientras vendía ejemplares de "Mundo Obrero".

Se ha determinado que tras la

agresión, acompañada de la frase "Sois unos asesinos", dirigida al militante comunista, éste se abalanzó sobre la pareja, al tiempo que propinaba un navajazo que causó la muerte de Ramón Figueroa.

Nota del Gobierno Civil

El Gobierno Civil de Madrid ha facilitado la siguiente nota oficial:

"En el transcurso de un altercado que, según las primeras informaciones recogidas, él mismo comenzó, resultó muerto por arma blanca don Ramiro Figueroa Ruiz Ubarrio, de cuarenta y dos años, militante falangista, cuando don Vidal Justo Bello le asestó una puñalada en el corazón.

Sobre las once de la noche de ayer, cuando don Vidal Justo Bello, de cuarenta y dos años, natural de San Martín de la Vega y miembro del Partido Comunista de España, vendía ejemplares del periódico de su partido, "Mundo Obrero", se le acercaron el fallecido y su esposa, doña María Dolores Gómez Elvira Maroto, de cuarenta y un años, quien, dirigiéndose al vendedor de periódicos, gritó: "Sois unos criminales", originándose entonces altercado, en el transcurso del cual doña María Dolores agredió con una botella de vidrio a don Vidal Justo. Ante la existencia de la botella, el militante del PCE se abalanzó sobre el matrimonio, arrojándolos al suelo, a la vez que hizo uso de una navaja que llevaba en el bolsillo y con la que asestó una puñalada a don Ramiro Figueroa, interesándole el corazón.

Trasladado inmediatamente a la clínica Nuestra Señora del Rosario, ingresó cadáver, por lo que el juez de Valdemoro ordenó su traslado al depósito municipal de dicha localidad.

El agresor fue detenido por fuerzas de la Guardia Civil y puesto posteriormente a disposición del juez de Instrucción de Aranjuez.

Tanto el fallecido como el agresor se conocían por trabajar en la misma empresa y desde hace tiempo existían tensiones entre ellos."

El Gobierno Civil ha precisado a YA que la nota anterior se cife únicamente a las diligencias redactadas por la Guardia Civil, y que las diligencias e investigaciones continúan hasta que se logre el total esclarecimiento de los hechos.

Sin confirmar que el presunto agresor de Valdemoro sea militante del PCE

El Partido Comunista de España no ha podido confirmar que Vidal Justo Bello, presunto autor de la muerte de Ramiro Figueroa en Valdemoro, sea militante del mismo, según informó a Cifra un portavoz autorizado del PCE.

Sin embargo, el PCE ha hecho público un comunicado oficial en el que lamenta los hechos y condena el desarrollo de los incidentes, así como su trágico desenlace.

El Partido Comunista de España reitera que "su línea política descarta toda forma de violencia y se esfuerza por contribuir al desarrollo pacífico del país hacia la democracia".

Insiste el comunicado del PCE en que se ha comprometido "con toda responsabilidad a actuar dentro de las normas legales vigentes y a crear un clima de convivencia pacífica entre los españoles".

en el que dice que "ante la nota oficial facilitada por el Gobierno Civil de Madrid en torno al asesinato del militante falangista Ramiro Figueroa Ruiz Ugarrío, secretario local de Falange Española de las JONS de la villa de Valdemoro (Madrid), la junta provincial de FE de las JONS manifiesta su más enérgica protesta". Dice que la nota facilitada por el Gobierno Civil de Madrid contiene graves inexactitudes, "haciendo aparecer a la víctima del asesinato como responsable de su propia muerte". Ante este hecho, la junta provincial de FE de las JONS afirma que presentará la oportuna exigencia de rectificación de la nota gubernamental y adoptará las medidas jurídicas que correspondan, y termina diciendo que se constituye como parte acusadora en el correspondiente sumario.

Protesta de Falange por la nota oficial del Gobierno

La junta provincial de FE de las JONS ha hecho público un co-

Blas Piñar y Girón, en Valdemoro

Según Logos, a media tarde de ayer llegaron a Valdemoro don José Antonio Girón de Velasco y don Blas Piñar, presidentes, respectivamente, de la Confederación Nacional de Combatientes y de Fuerza Nueva. A esta hora de la tarde se notaba cierto movimiento en la localidad. Se espera que el cadáver sea trasladado a la localidad natal del señor Figueroa, que es Ocaña.